

Zeitschrift: Jugend und Sport : Fachzeitschrift für Leibesübungen der Eidgenössischen Turn- und Sportschule Magglingen

Herausgeber: Eidgenössische Turn- und Sportschule Magglingen

Band: 29 (1972)

Heft: 10

Vorwort: Spiele der XX. Olympiade München 1972

Autor: Altorfer, Hans

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Spiele der XX. Olympiade München 1972

Ein Bericht
der ETS-Delegation

Die Spiele der XX. Olympiade, München 1972, sind vorbei. Sie brachten dem Sport, der das Zentrale darstellen sollte, eine weitere, ungeahnte Leistungsentwicklung. Sie haben aber auch, durch die bekannten Vorfälle, das Gewissen der Weltöffentlichkeit wachgerüttelt wie nie eine Olympiade zuvor. Sie haben an einen Punkt geführt, wo eine grundlegende Diskussion beginnen muss.

Unserer ETS-Delegation brachten diese Olympischen Spiele erlebnisreiche Tage, über die es sich lohnt zu berichten und sich Gedanken zu machen. Wir haben die nachfolgenden Beiträge noch während der Spiele oder kurz danach verfasst. Etwas mehr Abstand würde vielleicht einiges wieder anders färben.

Die einzelnen Beiträge sind in zwei Teile geordnet: In allgemeine Betrachtungen über die Spiele und in die Fachberichte über gewisse Sportarten, aufgelockert mit kleinen Schilderungen, Gedankensplittern und Fotos.

Wir hoffen, mit diesem Bericht über die Olympischen Spiele ein Dokument geschaffen zu haben, das zeigt, wie wir die Spiele gesehen haben, das dazu beiträgt, die Diskussionen weiterzuführen und das uns immer wieder an diese Tage erinnert.

Hans Altorfer